



大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより⑥

令和6年(2024) 9月26日

校長 川上 貴由

学校教育力向上に向けたアンケート結果（生徒回答）

前号で掲載いたしました「学校教育力向上に向けたアンケート」の保護者回答に引き続き、生徒回答の集計結果を紹介いたします。この結果につきましては、学校運営協議会・教職員と共有し、今後の学校改善につなげて参ります。

*数値は「よくあてはまる」「あてはまる」と回答した人数をあわせた割合になっています。

令和5年度「後期」と令和6年度「前期」との比較

*令和5年度より上がった(↑)

*令和5年度より下がった(↓)

設問	R5	R6
①学校生活は全般的に楽しく過ごせている	87%	90%↑
②友達と仲良く過ごせている	94%	94%
③困ったときに相談できる友達がいる	81%	89%↑
④学校行事を前向きに取り組めている	88%	88%
⑤自らすすんで挨拶ができる	71%	86%↑
⑥学校のルールは守れている	86%	92%↑
⑦授業は楽しい	61%	72%↑
⑧授業はわかりやすい	68%	80%↑
⑨学力を伸ばし、自らの進路実現を達成したい	84%	84%
⑩授業を受ける前に教室の美化、机椅子はきちんと整理されている	71%	79%↑
⑪自分にはいいところがある	67%	71%↑
⑫将来の夢がある	60%	72%↑
⑬地域の行事には積極的に参加している	32%	66%↑
⑭自分の住んでいる町に愛着を持っている	65%	83%↑
⑮早寝、早起きを心がけている	53%	74%↑
⑯朝ごはんを毎日食べている	80%	90%↑
⑰予習復習をきちんとできている	48%	59%↑

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



京都はぐくみ憲章

設問	R5	R6
⑯宿題はきちんと忘れず提出できている	71%	80%↑
⑰グループ学習では仲間と相談しながら、自らの課題を見つけて取り組めている	77%	78%↑
⑱文章の読解力や作文・発表等の表現力が増してきた	59%	57%↓
⑲朝の検温など、健康観察をしっかり行っている	31%	59%↑
⑳ハンカチを持ってきている	57%	79%↑

●○学校生活について○●

関連する項目に見られますように、すべての項目で、昨年度と同程度または上昇しています。数字としては、多くの生徒が学校生活に対して肯定的にとらえており、充実した学校生活を送っていると考えられます。その背景には、昨年度より取り組んでいるMLA(包括的生徒指導)が、生徒になじんでいるものと推察しています。

また、学習に関する項目も上昇しており、教職員の授業改善により、生徒が学習に対して主体的に取り組んでいるのではないかと分析しています。しかし、設問⑯「文章の読解力や作文・発表等の表現力が増してきた」については課題が残るもの、今年度より、京都大学の参画のもとパフォーマンス課題という授業改善の取組が続いているので、今後も教職員一丸となって取り組んでいきます。

★★自尊感情について★★

⑪の設問「自分にはいいところがある」⑫の設問「将来の夢がある」は、昨年度まで60%台が続いていましたが、70%台まで向上しました。これらの結果は、教職員一人一人が生徒理解を深めると共に、生徒自身の自己理解

が進んでいることが背景にあると考えています。また、MLA(包括的生徒指導)における、SELの授業や、PBIS(幸せの花束カード)、協同学習の取組の成果とも捉えていきます。

また、今回のアンケートでもっとも数値が向上したのは、設問⑬「地域の行事には積極的に参加している」です。前回の倍近く向上しています。それに伴って、設問⑭「自分の住んでいる町に愛着を持っている」も80%台に上昇しました。これらは、淀連合自治会や淀南連合自治会の皆さんによる「地域調べ」の御協力や、地域の掲示板に、本校の取組の1つである大淀十二階ポスター掲示の御協力など、1つ1つの取組の成果だと考えています。本校の生徒は、淀の宝でもあります。生徒の健全育成の視点でも学校教育を進めていきたいと考えています。

秋季(新人大会)が始まりました

9月14日(土)の陸上部を皮切りに、部活動の秋季(新人大会)がスタートしました。この大会から、1・2年生を中心とした試合になります。ここまで開催された大会結果をお伝えします。

【陸上部】

Y.Yさん(2-3) 男子砲丸投 第5位

(自己ベスト更新選手)

S.Cさん(2-4) 男子200m

Y.Mさん(1-3) 男子800m

S.Mさん(1-4) 男子100m

O.Mさん(1-5) 男子200m



【水泳部】

N.Cさん(2-2)

女子50m自由形 優勝

女子400m自由形 第3位

H.Hさん(2-4)

女子200m平泳ぎ 優勝

女子400m平泳ぎ 第3位

D.Rさん(2-3) 男子50mバタフライ 第5位



【男子ソフトテニス部】

(団体戦予選リーグ) *2位で決勝トーナメント進出

対近衛中 0-3

対桃山中 2-1

対京都大原学院 2-1



第28回 淀南夏祭り



8月24日(土)に、美豆小学校で第28回淀南夏祭りが行われました。短い準備期間の中でしたが、吹奏楽部が演奏しました。最後は、学園天国を演奏し、大いに会場を盛りあげました。吹奏楽部は、9月29日(日)に淀南敬老のつどい、10月3日(木)にPSTクリーンキャンペーンと様々なところで演奏を披露します。

I組合同科学センター学習

9月2日(月)に、I組が科学センターで行われた「合同科学センター学習」に参加しました。競馬場前からバスで現地に向かい、伏見区の学校が数校集って、光りについての実験、プラネタリウムなどの学習をしました。



11月22日には、育成合同運動会が行われます。I組の一致団結した力を発揮して欲しいと思います。

第71回 淀体育カーニバル

9月23日(祝)に、淀体育カーニバルが、秋晴れに恵まれた中で、6年ぶりに開催されました。開会式が行われたイベントホールで吹奏楽部が演奏し立派な華を添えました。G.Iのファンファーレの演奏には、京都競馬場の場長さんも感動されていて、実際の競馬レースでも演奏できるか考えてみたいとおっしゃっていました。



高校の先生による出前授業

9月11日(水)に授業参観を行いました。多数の保護者に来校いただき誠にありがとうございます。3年生の授業では、洛水高校の先生方と京都



翔英高校の先生方に出前授業をして頂きました。進路選択が迫っている3年生に、実際に高校の授業を体験してもらうことにより貴重な体験となりました。

【サッカー部】

(予選リーグ実施中)

対西ノ京中 1-2

対洛星中 1-6